

Muerte en Putre: 39 jóvenes abandonan el servicio militar

Secuela. A raíz del deceso de Franco Vargas, el Ejército informó la salida de los conscriptos.

Hecho. 30 soldados fueron enviados a Santiago y otros 9 se reunieron con sus familias en Arica.

La tragedia de Antuco, ocurrida en 2005 y donde murieron congelados 44 conscriptos y un suboficial del Regimiento 17 de Los Ángeles, es uno de los momentos más duros que



“Como Ministerio de Defensa oficiamos al CDE para evaluar hacerse parte de este proceso investigativo, porque creemos que se tiene que llegar a las últimas consecuencias”.

MAYA FERNÁNDEZ
 Ministra de Defensa

ha enfrentado el Ejército de Chile en situación de paz.

En aquella ocasión se determinó que hubo responsabilidad en la cadena de mando, con el mayor Patricio Alejandro Augusto Cereceda Truan y del teniente coronel Luis Enrique Pineda Peña como los rostros visibles.

Y el sábado 27 de abril se produjo una situación similar en la región de Tarapacá, cuando 245 conscriptos de la Brigada Motorizada N°24 Huamachuco iniciaron una marcha de instrucción desde el Campo de Entrenamiento Pacollo hacia el Cuerpo Militar de Putre, en altitud y con 15 grados bajo cero.



Desde hace algunos años, el servicio militar en Chile es en su mayor parte voluntario. / AGENCIA UNO

En aquel trayecto murió Franco Vargas, de 19 años. Horas después, el Ejército confirmó que otros 45 soldados presentaron cuadros respiratorios y gastrointestinales. Dos fueron conectados a ventilación y uno arriesga perder una de sus piernas.

Varios de ellos señalaron que no fueron atendidas las quejas de Vargas y de algunos de sus compañeros, quienes no

contaban -según su testimonio- con ropa apta para la dura situación climatológica contradiciendo la información proporcionada por el Ejército.

Y ayer, en medio de las protestas y denuncias de familiares de los jóvenes por estos gravísimos hechos, el Ejército confirmó que 30 conscriptos que participaron en esa marcha en altura fueron enviados a Santiago, mientras que otros

nueve fueron entregados a sus familias en Arica, hasta donde se habían desplazado debido a la compleja situación que vivían sus hijos.

“El personal indicado anteriormente, no continuará con su Servicio Militar Obligatorio”, señala una declaración pública emitida por Ejército.

La madre de Vargas demandó civilmente al Ejército, mientras que la ministra de Defensa,

DESMENTE AL EJÉRCITO

El duro relato de un recluta

“Siento que salí del infierno, pero estoy feliz de estar contento con mi mamá. No quiero hablar mucho de eso. No fue una muy buena experiencia, pero rescato que no todos son malos y que hay algunas buenas personas como hay malas también”, dijo el conscripto Cristóbal Sanhueza sobre su experiencia de 23 días en el servicio militar, en Putre (3.500 metros snm). En una nota con el sitio The Clinic, el joven narró la fatídica marcha de instrucción de hace nueve días. “Es mentira eso de que teníamos cargo de abrigo. Nos obligaron a sacarnos ese cargo y caminamos con polera y camisa”, explicó, aunque dijo que no abandonaba su sueño de integrarse a la Escuela de Suboficiales.

Maya Fernández, y el subsecretario para las Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein, anunciaron que el Consejo de Defensa del Estado se hará parte de la investigación para determinar cómo sucedieron los hechos.

PUBLIMETRO



“Siento que salí del infierno, pero estoy feliz de estar contento con mi mamá. No quiero hablar mucho de eso. No fue una muy buena experiencia”.

CRISTÓBAL SANHUEZA
 Conscripto